

呉通信

月刊 No.428
2025年5月20日号
KURE BUSINESS NETWORK NEWS

発行:(一社)広島県中小企業家同友会 呉支部
呉市中通4-4-7 笹兵衛ビル101
TEL0823-23-9711 FAX0823-23-9141
<https://www.hiroshima.doyu.jp>
編集責任者:広報委員長 白井 健人



2025年4月23日(水) 第38回呉支部定時総会 特別企画より

誰が為に～事業承継の先に見つけた人生の道標～

令和7年度 呉支部方針 《スローガン》

Human First! 新時代へ挑戦～人を生かす経営の総合実践で、企業づくり・未来づくり

呉支部会員数 427名 (2025年4月23日現在)
取材先募集中！ ご希望の方は広報委員会事務局まで。

« TOPICS »

支部総会の報告	2
【特別企画】地区会長・部会長の抱負	3~4
【特別企画】委員長の抱負	4~5
【写真特集】各地区総会の様子	6
入社式・新入社員研修の報告	7
会員名簿アプリ	8

呉支部第38回定時総会を開催! さらなる発展を確認し合う場に

■開催日	4月23日（水）
■会場	呉阪急ホテル
■出席者	105名

2025年4月23日（水）、呉阪急ホテルにて「（一社）広島県中小企業家同友会 呉支部 第38回定時総会 & 特別企画」が開催され、総勢105名の参加者が集いました。司会は芸南地区会の青木企画委員が務め、会の円滑な進行に尽力されました。



中里支部長の開会挨拶

が行われ、支部のさらなる発展を確認し合う場となりました。

第2部・特別企画

特別企画では、富田肥料㈱代表取締役であり広東地区会・支部理事でもある富田文平氏による基調報告が行われました。テーマは「誰がために（事業承継の先に見つけた人生の道標）」。



特別企画の様子

特に、コミュニケーションの重要性についての気づきは、多くの参加者の共感を呼びました。参加者にとっても大きな気づきとなる時間となりました。

第3部・懇親会

懇親会では、参加者同士の交流をより深めるために、各地区の会員席をランダムに配置。和やかな雰囲気の中で意見交換や情報共有が行われ、新たなつながりが生まれました。

乾杯の挨拶は土居副支部長、中締めは中下副支部長が務め、最後まで活気あふれる懇親会となりました。今回の総会・特別企画・懇親会は、企画委員会と支部理事の運営により滞りなく実施されました。

これからも多くの学びと交流の機会を提供する充実した例会を企画してまいりますので沢山の会員のみなさまの参加をお待ちしています。

広報委員会からのお願い

呉通信

アンケート募集中



呉支部・青年部インスタグラムアカウント

フォローお願いします



KURESEINENBU



@KURE_DORYUKAI

総会では、第1号議案から第4号議案までが審議されました。中里支部長の開会挨拶に続き、支部の今後の方針と活動について活発な発表がなされました。中里支

富田氏は、入社から現在に至るまでの経営者としての歩みを振り返

第1部・呉支部定時総会

総会では、第1号議案から第4号

記
（企画委員長・呉中央）

新年度特別企画

地区会長＆委員長による新年度抱負

■呉南地区会長 時岡 俊輔 氏
(株)アリビオ 代表取締役)

います。

つまり、サブテーマを達成するため、実際に行動することで初めて変化を引き寄せることができるという思いです。2年目はグループ会を盛り上げ、地区会の活性化に繋げます。今年もよろしくお願ひいたします。



■呉中央地区会長 中谷 和紀 氏
(株)中谷建設工業 代表取締役)



今年度のスローガンを「行動がすべて、積極的に仲間＆同友会と関わる」とさせていただきました。成功や成果を生み出すためには、単に考えることや計画を立てるだけではなく、実際に行動する事が最も重要だというメッセージを伝えています。考え方やアイデアが素晴らしい、それを実行に移さなければ何も変わりません。このスローガンは、目標に向かって積極的に動くこと、問題を解決するために行動を起こすこと、そして自己成長を促進するために挑戦を受け入れる姿勢を強調して

スローガン「脱皮して以て大蛇となる」となる

吳中央地区会長の中谷です。本年度はこれまでの枠にとらわれず、時には殻を破り、何度も脱皮して大蛇となる覚悟で挑んでもまいり

ます。地区会の課題や新たな可能性にしつかりと向き合い、皆様と共に歩みながら、より活気ある、魅力ある地区会づくりを目指します。どうぞ一年間、温かいご支援とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

■広東地区会長 小尻 大介 氏
(株)ティケン 代表取締役)



広東地区の地区会長を務めさせていただき、今期が2期目になります。

昨年度は反省ばかり、他の役員メンバーに迷惑を掛けてばかりの1年でした。想いを形に出来ず、リーダーシップも發揮せず、皆さんにおんぶに抱っこ状態で、気が付ければ1年経つてしましました。

今期は以下を行います。もっと時間を意識し、前もって動き出せること。役員メンバー

お願いする、そして決める。これらを行います。今期もよろしくお願いいたしました。

■広西地区会長 遠矢 典秀 氏
(瀬戸内広告株 代表取締役)



広西地区会の2025年度スローガンは「切磋琢磨、手を取り合いで共に成長する」を掲げ活動して参ります。

会員同士が「経営の悩みや課題を共有し、互いに協力・成長できる仲間をつくる」そんなコミュニティになればと思います。

そのためには、経営体験報告をメインとした会員の期待する例会を開催すると共に、声かけ等で参加者を増やすこと。

また、会員の増強で地区会の活性化を目標とします。今年一年よろしくお願い申し上げます。

■広北地区会長 加藤 泰一 氏
(株)T-linkタイヤサービス
代表取締役)



「がむしやらに前進あるのみ！！！」
広北地区会は、経営者が本音で語り合い、共通課題に連帯しながら成長できる魅力ある組織を目指します。2025年度は「真・がむしやら！！！」をスローガンに、信念と目的意識を持ち、本質を捉えて挑戦する姿勢を大切にします。重点方針として、小組の活動による交流と学びの活性化、会員拡大による成長機会の増加、そして役員会は単なる運営の場ではなく、経営課題を語り合う場とすることで、刺激と気づきを共有し合う文化を築いていきます。今年の広北は違います。ご注目下さい！

■芸南地区会長 西本 直人 氏
(愛鷹海運株 代表取締役)



会長1年目は会員増強で結果を残す事ができませんでした。期首の人数より減ってしまい、大変申し訳ないと感じています。今年度は芸南地区発足30年を迎え、11月15日に呉森沢ホテルで記念行事を行います。基調講演にはKGモーターズ株式会社の楠氏にしていただく予定になつております。

呉支部のみなさん、是非参加宜しくお願いします！

そこに向けて会員増強を頑張つて行きたいと思います。

また、年間を通して例会の出欠回答やアンケート回答率などが高い地区会にしていきたいと思つています。

■青年部会長 櫻井 恵梨香 氏
(grandis 代表)
今年度も頑張つていきますので、ご指導宜しくお願ひします。



『咲き誇れ～いま、この瞬間を全力で～』
今期は「響・紡・挑」を胸に、自己開示を恐れず信頼を深め、縁を紡いで新たな可能性を広げていきます。まず動く姿勢を大切に、共に学び挑戦できる、咲き誇るような部会づくりに全力を尽くします。

■組織委員長 中野 誠吾 氏
(安芸総合法律事務所 弁護士)

組織委員長に就任して2期4目に入りました。一昨年は一時450名を超える会勢にまで到りましたが、その後大幅に減少し、現在427名に止まっています。

■青年部会長 櫻井 恵梨香 氏
(grandis 代表)
今年度も頑張つていきますので、ご指導宜しくお願ひします。



■企画委員長 酒井 康之 氏
(株)サカイ 代表取締役)

今年度は、挽回すべく460名を目標に掲げていますが、かかる目標達成のためには支部一丸となつて増員を推進することが必要です。組織委員会としても、増員の意義・必要性を改めて周知した上、各地区会・委員会との連携強化・戦略的な増員計画の策定・実施、増強イベントの開催等々、目標達成に向け尽力する所存です。

皆様方におかれましても、引き続きご協力をお願い致します。



2025年度スローガン「Human First!」新時代へ挑戦
「」のもと、私たち企画委員会は、「人を生かす経営の総合実践で、企業づくり・未来づくり」を実現するための支部例会の企画・実施運営に取り組みます。

抱負として、本年度の重点方針に沿って、会員一人ひとりにとって「学び」や「気づき」が得られる、実践的かつ魅力的な例会を開催してまいります。

また、経営課題に対するヒントや刺激を得られるよう、リアルな体験談や交流の場を通じて、相互に高め合える関係づくりを目指します。

さらに、会員相互の交流・親睦を深めることも重視し、温かみのある支部づくりに寄与できる例会運営を行ってまいります。

企画委員会一同、力を合わせて、新時代の扉とともに開く一年とで、きるよう努めてまいります。

『せつかく同友会に入ったなら、一緒に○○しよう!』

広報委員長を務めます、東部飲料白井です。
皆様には日頃より、例会記事の作成のご協力を賜り感謝申し上げます。

昨年度は、呉通信誌面のアンケートに加え、2月末から支部インスタグラムの運用を開始しました。まだ

■広報委員長 白井 健人 氏
(東部飲料株 代表取締役)



まだ出来ていらない事が多々ござりますが、「読んで面白い広報誌づくり」と、「支部活動の多方面へのPR」「自社に役立つ広報を学ぶ場づくり」の3本柱で、今年度も頑張りました。

「人を生かす経営の総合実践で、企業づくり・未来づくり」を実現するための支部例会の企画・実施運営に取り組みます。

抱負として、本年度の重点方針に沿って、会員一人ひとりにとって「学び」や「気づき」が得られる、実践的かつ魅力的な例会を開催してまいります。

また、経営課題に対するヒントや刺激を得られるよう、リアルな体験談や交流の場を通じて、相互に高め合える関係づくりを目指します。

さらに、会員相互の交流・親睦を深めることも重視し、温かみのある支部づくりに寄与できる例会運営を行ってまいります。

企画委員会一同、力を合わせて、新時代の扉とともに開く一年とで、きるよう努めてまいります。

■経営労働委員長 土井 康弘 氏
(松栄産業株 代表取締役)

広報委員会は第2火曜日 19時から事務局にて開催しております。どなたでも参加可能ですので、ご気軽にご参加ください！



まだ出来ていらない事が多々ござりますが、「読んで面白い広報誌づくり」と、「支部活動の多方面へのPR」「自社に役立つ広報を学ぶ場づくり」の3本柱で、今年度も頑張りました。

「人を生かす経営の総合実践で、企業づくり・未来づくり」を実現するための支部例会の企画・実施運営に取り組みます。

抱負として、本年度の重点方針に沿って、会員一人ひとりにとって「学び」や「気づき」が得られる、実践的かつ魅力的な例会を開催してまいります。

また、経営課題に対するヒントや刺激を得られるよう、リアルな体験談や交流の場を通じて、相互に高め合える関係づくりを目指します。

さらに、会員相互の交流・親睦を深めることも重視し、温かみのある支部づくりに寄与できる例会運営を行ってまいります。

企画委員会一同、力を合わせて、新時代の扉とともに開く一年とで、きるよう努めてまいります。

■政策委員長 光田 将章 氏
(株)ライフハック 代表取締役



経営労働委員会では「経営者の成長」として、重点方針の「経営指針の成文化と実践」に取り組もう！に沿った活動をメインで行いますが、大切なのは呉支部会員さんの会社が少しでも良くなる事です。

同友会が社長の学校と謳っているなら、経営労働委員会は個別教室の塾的な役割として、多数の会員さんの前では相談しにくい悩み事や、課題を一緒になって考える事が出来る委員会活動を目指します。

会員の皆様との対話を大切にしながら、地域と企業が共に発展するための政策づくりを進めてまいります。一年間、どうぞ宜しくお願い致します。

経営労働委員会では「経営者の成長」として、重点方針の「経営指針の成文化と実践」に取り組もう！に沿った活動をメインで行いますが、大切なのは呉支部会員さんの会社が少しでも良くなる事です。

政策委員会では、行政や関係機関との連携を深め、地域や企業の声を政策に反映させる活動を推進しております。特に、政策アンケート回答では会員の6割を超える方々にご協力頂き、中小企業のリアルな現状を知る機会を得ることができます。これが、私たちの活動の原動力となつております。

【写真特集】各地区会・部会 総会の様子



呉南地区会総会 4月18日（金）



呉中央地区会総会 4月21日（月）



広北地区会総会 4月21日（月）



広東地区会総会 4月9日（水）



芸南地区会総会 4月17日（木）



青年部会総会 4月26日（土）

《合同入社式・新入社員研修》

共に育つ、新入社員研修を開催



熱いメッセージを送る中里支部長

- 開催日 4月1日（火）～4月3日（木）
- 会場 呉阪急ホテル & ビューポートくれ
- 出席者 新入社員 15社 26名

4月、企業が新入社員を迎える季節です。同友会では毎年この時期、広島、福山、呉の3会場で新入社員研修を開催しています。

4月1日、呉阪急ホテルにて、まず合同入社式が行われました。続いて新入社員研修が始まりました。同友会の新入社員研修は、社員を派遣する企業の経営者が中心になつて企画運営を行なう手作りの研修です。

今年も、東広島支部と合同で実行委員会をつくり、運営しました。

呉での新入社員研修は、参加者を主人公ととらえて「グループ討論」と「委員会活動」をとりいれ、参加者が自ら考へて行動することを促す企画になっています。カリキュラムは、

- ・アイスブレイク
- ・エゴグラム
- ・Q Cゲーム漂流脱出
- ・マナー実習
- ・講義「幸せに生きる」
- ・講義「マナーとは」
- ・講義「働く意味」
- ・講義人として社会人として
- ・将来設計を考える

期間中は、社会人として必要なこと、人間として必要なことを学び、参加者同士の仲間づくりもできました。

「グループ討論」と「委員会活動」

全体の流れは、まずリラックスしてもらい、初対面の社員同士も打ち解けやすい雰囲気をつくります。そして、自分自身を知り、人間関係の大切さ、コミュニケーションの難しさに気づいてもらうためのカリキュラムが続きます。講義では社会人の大先輩から「一人の人間としての生き方」を学びました。「マナー実習」で社会人として最低限必要なマナーランクを学び、最終日には「将来設計を考える」というカリキュラムで自分の人生の目標を考えてももらうという流れです。

スタッフも社員と共に学ぶ

講義のあとには、聴きっぱなしにならないよう、原則としてグループ討論があります。また「委員会活動」によって、朝のつどい、講義等の設営、あいさつ、号令等は社員さんの自主運営です。毎年変化があり、どう動くか、スタッフにもわかりません。

ちなみに、この研修にスタッフとして関わったのは、派遣元会員に加え、求人社員教育委員の皆さん、青年部会の皆さん、東広島支部の皆さんも運営に加わりました。この研修に部分的にでも関わった経営者・スタッフは総勢42名にもなりました。社員さんの動きに対してできるだけ手出し口出ししないことを申し合わせていくので、相当な忍耐力が必要です。3日間ですが、社員さんだけではなく、スタッフの方の表情や話し方、接し方まで変化していくきます。

社員教育は、共に学び合い、やり続けることが大事だと気づかれます。

（記 事務局 木下）

研修の感想文には3日間での学び、自身の成長や考え方の変化がびつり記されました。



グループ討論中の一コマ

広島県中小企業家同友会 会員名簿が アプリになって使いやすくなりました。

今まで冊子で発行されていた同友会会員名簿がアプリになって使いやすくなりました。

下記よりアプリをダウンロードしてお使いください。



または

iOS(iPhone等)は「App Store」
Androidスマホ等は「Playストア」
で[同友会][検索]すると
上位に会員名簿アプリが出てきます。



e.doyu ●
初回は、e.doyuのユーザーIDとパスワードでログイン（次回より不要※2）
当アプリで例会出欠の回答等できるので便利



会員IDをお忘れの方は下記までお問い合わせください。



広島県中小企業家同友会 呉支部
〒710-0043 篠丘町1-1-1 0823-23-9711

※1) スマホ紛失時の情報漏洩防止対策のためセキュリティ設定を推奨しています。※2) ログアウトをせず、アプリを終了した場合